

2

BOULEAU

Betula

 2017

La belle écorce blanche du bouleau, avec ses couches superposées fines comme du papier, rend cet arbre reconnaissable entre tous. Au printemps, il se couvre d'innombrables petites fleurs – femelles – et chatons – mâles. Ses branches sont particulièrement flexibles et donc idéales pour être transformées en fouets, que ce soient par les Finlandais qui l'utilisent au sauna, ou par le père fouettard qui en menaçait naguère les enfants en fin d'année, aussi aux Pays-Bas lors de la fête de Saint-Nicolas. Dans les forêts de bouleaux qui s'étendent à perte de vue dans les régions nordiques, vivent encore des peuples qui tirent de cet arbre tout ce dont ils ont besoin pour la vie quotidienne : du bois pour construire murs et toitures des maisons, ou pour faire un bon feu (sans qu'il ait même besoin d'être sec), de la sève dont on fait du vin et du sirop, mais aussi de la colle ou même une huile contre les moustiques. L'écorce sert à fabriquer des canoés, des sacs à dos, des gourdes, des chaussures, des vêtements, ou simplement en guise de petit bois. Des branches et des feuilles, on fait des balais, et l'on en tire également de la teinture et du savon. Rien d'étonnant, donc, que le bouleau soit devenu l'arbre national de la Russie.



www.josvertelt.nl



Ook in andere talen



Also in other languages



Ankaŭ en aliaj lingvoj

